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INFORME DE 05/10/2006 

  
                                                                                 Brasília-DF, 5 de outubro de 2006. 

 
 
1 – REUNIÃO COM O MINISTRO DA AGU 
 

Conforme solicitada pela CONDSEF, foi realizada audiência com o Ministro 
Álvaro Augusto Ribeiro Costa, às 19h 15 min do dia 2 de outubro. Presentes, 
além do Ministro, o Secretário-Geral Cláudio Salles, Gilberto Jorge pela 
CONDSEF e os trabalhadores da AGU (Elna Melo, Maria da Conceição N. C. 
Oliveira, Andréa Machado, Regina Nunes, Rosangela do Nascimento, Jaime 
Santos, Raimundo Nascimento e Luiz Felipe Persson). 

A audiência teve como objetivo aos questionamentos sobre as ações 
políticas desenvolvidas pela AGU quanto ao projeto de plano de carreira, a 
projeção para o orçamento de 2007, o problema da GEAP/Plano de Saúde. 
Também foram solicitadas informações sobre estágio atual do Concurso 
Público realizado pela AGU. 

Iniciada a reunião, o Diretor da CONDSEF solicitou informações sobre a 
situação atual de nosso projeto de plano de carreira; o Ministro reiterou que 
nenhuma novidade existe em razão da determinação política do Governo de 
nada discutir ou encaminhar durante o período eleitoral ainda em curso. Ainda, 
comentou que em relação ao andamento do projeto de plano de carreira, as 
dificuldades de entendimento quanto ao enquadramento dos atuais servidores 
no Plano de Carreira em razão das atribuições de seus cargos na origem, 
independente de serem de carreira estruturada ou não. O representante dos 
trabalhadores solicitou que fosse criado grupo de trabalho para o 
enquadramento conforme prevê o projeto encaminhado ao MPOG. O 
Secretário-Geral afirmou que não vê dificuldades em sua criação.  

Outro ponto importante que deve ser salientado é o que determina o art. 3º 
da Lei 10.907: “Poderão perceber a Gratificação de Representação de Gabinete ou 
Gratificação Temporária os servidores ou empregados requisitados pela AGU, até que 
sejam empossados os aprovados no 1o (primeiro) concurso público para provimento 
de cargos efetivos do Quadro de Pessoal da AGU, não integrantes das carreiras 
jurídicas da Instituição”. Na prática, isto implica no recolhimento das Gts e na 
saída imediata dos servidores hoje detentores ou ocupantes delas quando da 
posse efetiva dos concursados. O Ministro e o Secretário-Geral concordaram 
que este dispositivo trará sérios problemas e que já trabalham para modificá-lo. 

No que se refere à previsão orçamentária para 2007, foi frisado que é 
prioritária a solicitação orçamentária de, no mínimo, R$ 40 milhões para a 
consecução do projeto. Dr. Salles explicou que a AGU foi a primeira a requerer 
e que já encaminhou a reserva de dotação para o MPOG. Lembrou também 
que participou de reunião na Casa Civil onde entendeu que houve avanço na 
possibilidade de sucesso dos pleitos da AGU e que isto é conseqüência da 
AGU não haver sido contemplada com qualquer reajuste nos anos de 2005 e 
2006. No total previsto para as despesas gerais de pessoal (R$ 1,178 bilhões) 
pelo MPOG, entende não ver problema algum da AGU ser agraciada com 
aquele valor dentro do montante geral. Finalmente, reiterou que a AGU não 
está no mesmo patamar dos trabalhadores do PCC, ou seja, ela deverá ter 
uma carreira específica. 
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O tema seguinte foi o do concurso público cujas inscrições estão em curso 

pela AGU. Os representantes colocaram a preocupação da realização do 
Concurso sem uma definição concreta sobre o futuro do projeto da Carreira e, 
também, sobre o valor dos vencimentos definidos no Edital; os trabalhadores 
questionaram que no Edital publicado, está definido que a remuneração é de 
R$ 3.130,57 e que este valor inclui, além dos “penduricalhos”, 100% do valor 
da GDAA. Desta forma, entendem que isto diferencia o tratamento dado aos 
atuais servidores do Quadro. O Secretário-Geral respondeu dizendo que era 
“normal” fazer este tipo de projeção orçamentária mas que, na prática, os 
novos servidores perceberão exatamente o que percebemos atualmente. Caso 
seja necessário, alterará o Edital para que não haja dúvidas.  

Por último, foi discutido o problema atual do plano de saúde. O Secretário-
Geral afirmou que os problemas com a AMIL diminuíram consideravelmente; 
há problemas pontuais em algumas localidades. Ainda, não foi tomada a 
decisão se haverá nova licitação ou renovação automática. A CONDSEF 
inquiriu sobre a necessidade urgente de conveniar com a GEAP. O Ministro 
respondeu que a AGU não vê problemas quanto a este procedimento só que, 
até o momento, não houve qualquer definição legal de parte do MPOG.  

 
 
2 – REUNIÃO DA CONDSEF COM O MPOG 
 
A CONDSEF, em reunião com a SRH/MPOG em 28 de setembro passado, 
cobrou mais uma vez do Governo, além das questões referentes às Medidas 
Provisórias, os encaminhamentos referentes aos setores em destaque; uma 
das emendas feitas pela CONDSEF se refere à criação do Plano de Carreira 
dos trabalhadores da AGU. O Secretário do MPOG reafirmou a posição política 
do Governo de não discutir planos de carreira enquanto permanecer o 
processo eleitoral, mas que a AGU, diferentemente do PCC, caminha na 
direção de um plano de carreira específico. 
 
 
3 – REUNIÃO AGU E CONDSEF 
 

Realizada a reunião dos trabalhadores da AGU (Elna Melo, Maria da 
Conceição N. C. Oliveira, Andréa Machado, Regina Nunes, Rosângela do 
Nascimento, Jaime Santos, Raimundo Nascimento e Luiz Felipe Persson) com 
a direção da CONDSEF (Josemilton da Costa, Secretário-Geral e Pedro 
Armengol, Diretor Financeiro).  

Na pauta, a discussão dos problemas históricos da AGU na CONDSEF, a 
conjuntura atual, problemas de comunicação e as novas orientações. 

Inicialmente, discutidos os problemas acontecidos nos movimentos 
anteriores e suas implicações nos Sindicatos gerais, tais como participação 
mais ativa dos servidores da AGU e maior grau de filiação. 

Na conjuntura atual, definido que há a necessidade de uma atuação 
conjunta mais forte junto aos Sindicatos locais para a aproximação e aumento 
da base sindicalizada da AGU.  

Também discutido problemas de comunicação que, historicamente temos 
com a base. Além da AGU, foi reconhecido pela CONDSEF que no momento 
da confecção dos respectivos relatórios, foram suprimidas informações 
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específicas daqueles Órgãos. Diante disto, foi acordado que todos os Informes 
relativos às demandas tratadas no MPOG ou específicas da AGU estarão 
disponibilizadas na página da CONDSEF (http://www.condsef.org.br) e dos 
sindicatos locais, a quem cabe a ampla divulgação junto à categoria. Desta 
forma e a partir desta data, os Informes e demais informações não mais serão 
enviados através do e-mail institucional da AGU. Nos próximos dias, estaremos 
priorizando a ampla divulgação destas deliberações à categoria. 

 
 
4 – AGU NO CONGRESSO NACIONAL 
 
4.1 – Os representantes dos trabalhadores da AGU estiveram no Congresso 
Nacional e foram recebidos pelo Deputado José Pimentel, da Comissão Mista 
de Orçamento. O Deputado mostrou-se conhecedor das diversas demandas 
dos setores que compõe a base da CONDSEF, e muito inteirado com as 
questões específicas da AGU. Estrutura Organizacional, quadro de pessoal, 
plano de Carreira, concurso, entre outros temas que apresentam problemas, já 
eram conhecidos do Deputado, o que facilitou o entendimento do pleito 
apresentado. 
    O Deputado historiou sobre as discussões dentro da Comissão de 
Orçamento, enfatizando a necessidade de força na mobilização, fator esse 
indispensável para que se possa usufruir de uma “fatia” do bolo orçamentário. 
    O agendamento da audiência somente pode acontecer, graças ao empenho 
das servidoras de Santa Catarina (Regina Nunes e Andréa Machado) que, 
através do Deputado Federal Mauro Passos viabilizou o encontro. 
    A Comissão Mista de Orçamento realizará, no mês de novembro (duas por 
semana) audiências públicas com o objetivo de discutir melhor o orçamento e 
receber propostas. As audiências ocorrerão nos seguintes estados: SC 
(Florianópolis), MG (Belo Horizonte), PE (Recife), AM (Manaus) e DF (Brasília). 
 
 
5 – ABAIXO-ASSINADO 
 
5.1 – Continuam sendo recebidas as listagens dos servidores relativas às 
manifestações em favor da agilização no encaminhamento e aprovação do 
plano de carreira. Vários Estados já compreenderam e atenderam ao 
chamamento, o que demonstra a mobilização existente na categoria.  
       Essa mobilização que cresce a cada dia, deverá ser ainda mais intensa 
diante dos encaminhamentos que resultaram dessa semana de reuniões.  
 

 
 
6 – AVALIAÇÕES E ENCAMINHAMENTOS 
 
6.1 – Queremos enfatizar que a CONDSEF trabalha com uma previsão de 
levantamento e atendimento de todas as reivindicações setoriais para 2007. 
Assim, a Confederação está trabalhando politicamente com uma previsão 
orçamentária de R$ 45 milhões visando o atendimento das reivindicações 
históricas da AGU para o orçamento do próximo ano. 
 

http://www.condsef.org.br/
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6.2 – Diante dos contatos com a Comissão Mista de Orçamento, ressaltamos 
ser fundamental a participação dos servidores da AGU nas audiências que 
acontecerão. Para tanto a CONDSEF divulgará o calendário detalhado das 
mesmas, inclusive as orientações para que os estados, onde não haverá 
audiência, possam viabilizar a participação dos servidores. 
    O Deputado José Pimentel (CE), lembrou da importância em manter contato 
com os Deputados Fátima Bezerra (RN) e Gilmar Machado (MG), vez que os 
dois estão igualmente inteirados dos temas plano de carreira e orçamento, 
respectivamente, inclusive por estarem nas comissões específicas que tratam 
desses assuntos. Assim, apelamos aos servidores do Ceará, Rio Grande do 
Norte e Minas Gerais que intensifiquem seus contatos com os deputados acima 
listados. 
 Com o objetivo de facilitar a compreensão do tema relativo às demandas da 
AGU, estamos anexando um dossiê que elucida melhor a questão. Esse dossiê 
já foi enviado para alguns servidores que mantém contato com parlamentares 
nos seus estados e o mesmo trabalho vem sendo realizado junto a 
parlamentares em Brasília. 
 
6.3 - O período eleitoral passado dificultou o envio pelos estados, das listas 
relativas ao manifesto. Tal período não oportunizou a marcação de audiência 
para entregá-lo na Casa Civil, MPOG e AGU. Diante disso o entendimento é de 
que os estados deverão enviar suas listagens para que após o segundo turno 
possamos dar encaminhamento junto aos órgãos envolvidos. 
 Segue em anexo o texto do abaixo-assinado que deverá ser divulgado entre 
os servidores da AGU e posteriormente devolvido à CONDSEF. Qualquer 
dúvida quanto ao texto deverá ser tratada junto às Entidades Filiadas ou com 
os representantes dos servidores. 
 
 

 
 
 
 

Saudações Sindicais 
 
 
  
 

Diretor CONDSEF 
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